

# PIERRES EN LUMIÈRES

## LES INSCRIPTIONS SONT LANCÉES POUR LE FESTIVAL DU PATRIMOINE NORMAND AU CLAIR DE LUNE



Organisé par les Départements normands, la Région Normandie et la Fondation du Patrimoine, Pierres en lumières est un festival unique en France fédérant les initiatives publiques, associatives et privées. Il offre une occasion originale de valoriser le patrimoine de proximité, en nocturne ou à la tombée de la nuit, mais aussi de mettre en avant les hommes et les femmes qui participent activement à la préservation du patrimoine, qu'ils soient bénévoles des associations de sauvegarde, propriétaires publics et privés, artisans et artisans d'art... Les inscriptions sont ouvertes du 18 novembre 2024 au 1<sup>er</sup> mars 2025 sur [pierresenlumieres.fr](http://pierresenlumieres.fr).

### LE PATRIMOINE EN LUMIÈRE SOUS TOUTES SES FORMES

Monumental, rural, maritime ou même défensif, tous les types de patrimoine peuvent être valorisés : châteaux, manoirs, hôtels particuliers, villas balnéaires, bateaux patrimoniaux, phares, églises, cœurs de bourg, de villages, ponts, moulins, pigeonniers, lavoirs...



Création mapping vidéo et photo Nicolas Chagnon – Sainte-Suzanne-sur-Vire

Les ambiances de lumière douce apportées par les bougies, photophores, lanternes, torches et flambeaux sont particulièrement appréciées.

Elles viennent sublimer les lieux, du coucher de soleil jusqu'à la nuit étoilée, favorisant, avec simplicité, la poésie et les jeux d'ombre et de lumières.

**La « mise en lumière » peut prendre aussi une forme symbolique, à travers les balades, concerts, spectacles, conférences, visites guidées ou théâtralisées, expositions, démonstrations d'artisans, performances artistiques, ou jeux divers.** Les animations en journée sont possibles, pour les scolaires (le vendredi) ou lorsqu'elles viennent compléter ou préparer une animation en soirée. Temps d'échanges, moment intergénérationnel de convivialité, toutes les animations, même modestes, ont leur place dans le festival.

*« Le festival offre aussi une formidable opportunité de valorisation des savoir-faire mis en œuvre sur les nombreux chantiers de restauration qui ont lieu un peu partout dans la Manche »*

Jean Morin, président du Département de la Manche.

**UNE ÉDITION 2025 EN HOMMAGE AUX  
FIGURES INSPIRANTES DE NOS  
COMMUNES**

**Pour cette 14<sup>e</sup> édition dans la Manche, il est proposé aux participants de valoriser plus particulièrement les femmes et les hommes qui ont marqué nos communes**, par leurs actions pour la sauvegarde et la valorisation du patrimoine, mais aussi plus largement, par leur

investissement dans une cause commune. Le festival souhaite aussi mettre en avant les artistes d'hier et d'aujourd'hui. Cet hommage permettra en quelque sorte d'incarner le patrimoine.

Les événements sont à enregistrer en complétant le formulaire sur le site : <https://pierresenlumieres.fr>